
 

 

 

 

 

Sainte Marie Mère de Dieu 
gardez-moi un cœur d'enfant 
pur et transparent 
comme une source. 

Obtenez-moi un cœur simple 
qui ne savoure pas les tristesses. 

Un cœur magnifique 
à se donner, 
tendre à la compassion. 

Un cœur fidèle et généreux 
qui n'oublie aucun bien 
et ne tienne rancune 
d'aucun mal.  

Faites-moi un cœur doux 
et humble 
aimant sans demander 
de retour, 
joyeux de s'effacer 
dans un autre cœur 
devant votre divin Fils. 

 Prière du Père Léonce de Grandmaison, 
20° siècle 

Apprenons, comme Marie, à « méditer 
chaque jour les Paroles de Dieu » dans 
le silence de notre cœur.  

Plusieurs sites nous le proposent :  

Magnificat : français.magnificat.net 

 AELF : https://www.aelf.org/ 

 https://www.parolecatholique.fr/  

et, pour les enfants : www.theobule.org 

Quatrième semaine de 
l’Avent : 

Heureuse celle  

qui a cru ! 

Vierge du Grand-duc, Raphaël 

Le décor :  
Nous quittons les « variations » de violets 
et de roses et adoptons délibérément les 
bleus, blancs et argentés.  
Nichée dans les draperies, une image de 
Marie.  Des inscriptions l’entourent, en 
latin et en français.  
Et des étoiles, de nombreuses étoiles. 
  
La symbolique :  
 Nous avons voulu mettre à l’honneur 
Marie, bénie entre toutes les femmes.  
Les bleus et blancs sont les couleurs 
dont, traditionnellement, dans l’église 
catholique, nous revêtons Marie.  
Pourquoi le bleu ?  
Durant l’Antiquité, le bleu était une 
couleur rare et précieuse. Les pigments 

https://www.parolecatholique.fr/


bleus, tirés de pierres comme le lapis-
lazuli, étaient difficiles à obtenir et 
extrêmement coûteux. Au Moyen Âge, 
lorsqu’il s’agissait de représenter Marie, 
les artistes ont naturellement choisi 
cette couleur précieuse pour marquer 
son importance dans le plan de Dieu.  
 
Pourquoi des fleurs ?   

        
Parmi toutes les fleurs qui peuvent être 
dédiées à Marie, il y a  la rose blanche, le 
lys, l’iris, la pivoine rose, l’ancolie, le 
souci, le cœur de Marie  ou la digitale. 
Les violettes sont symbole de simplicité 
et d’humilité. Les lys, symbole de 
royauté. Les roses blanches, symbole de 
pureté.  
 
 Pourquoi des étoiles ?  

        
Selon l’évêque Eusèbe de Césarée 
(IVe siècle), le nom "Mar-yam" signifiait 
"goutte de la mer".  
Saint Jérôme († 420) a traduit cette 
expression en latin, ce qui a donné 
alors Stilla maris. Cependant, une erreur 
de transcription par un scribe a 
transformé Stilla maris en Stella maris, 
"étoile de la mer". C’est ainsi que Marie a 

acquis ce titre, qui est entré dans la 
tradition de l’Église et que l’on retrouve 
notamment dans les litanies dédiées à 
la Vierge Marie. 

 

Ce qualificatif acquis par erreur semble 
pourtant très cohérent pour parler de 
Marie. Dans les siècles passés, les 
marins s’orientaient grâce aux étoiles : 
ainsi, appeler Marie “Stella Maris” était 
une manière pour les croyants de 
demander son aide pour être guidés vers 
les rivages éternels. Notre Pape 
François, en Corse, a célébré la messe 
sur un autel en proue de bateau, intitulé 
Stella Maris.  

Ce que nous vous proposons :  

Sur les étoiles, nous indiquons ce 
pourquoi nous remercions Dieu.   

Que notre âme magnifie le Seigneur, 
qu’exulte notre esprit en Dieu, notre 
sauveur ! 

Nous nous adressons aussi à Marie, pour 
la remercier d’avoir accepté de porter 
notre Sauveur !  

 Et nous nous confions à Elle. 

Stella 

https://fr.aleteia.org/2019/09/29/jerome-un-geant-de-la-foi-qui-avait-le-sang-chaud
https://fr.aleteia.org/tag/vierge-marie

